



*Honorable Concejo Deliberante
de la Ciudad de Posadas*

ORDENANZA XVIII - N° 130

(Antes Ordenanza 2991/12)

ANEXO XIX

CAPÍTULO I

HISTORIA DEL BARRIO NAZARENO

El barrio nazareno se encuentra ubicado la Sección 12 teniendo como límites a la avenida Luis Quaranta (126), avenida Mario de Tránsito Cocomarola (61), Calle 134 y Calle 69 de la ciudad de Posadas.

La mayoría de los terrenos fueron loteados en el año 1960 aproximadamente 14 hectáreas, vendidas por inmobiliarias como Giménez-Giménez o inmobiliaria Altamirano que se encuentra cerca del barrio sobre la avenida Quaranta entre avenida Francisco de Haro y avenida Lavalle, muchas de las transacciones fueron realizadas por el señor Casariego, gran parte de los terrenos eran de propiedad del Señor Carlos Celman.

Las familias pioneras del barrio eran los Zapalla, familia Alvarez y familia Barrios, luego progresivamente fueron llegando más vecinos.

En el año 1965 todo era monte, con finos trillos que comunicaban un rancho de otro, no había servicios básicos para vivir, era una zona con mucha tierra asentada, para el año 1968 se abrieron las calles mejorando así la circulación por dentro, en esa época se acercó al barrio el primer colectivo público, era la Línea N° 22 de la empresa Gran Capitán, luego la Línea N° 19 la cual hacía su curso por el barrio Radio Parque, después paso la Línea N° 15. Las calles eran intransitables y las actuales avenidas con grandes módulos de piedras y montañas de tierra.

En el año 1970 llegó la energía eléctrica al barrio y se colocaron los primeros postes de luz, dejando así los petromax que ya no eran suficientemente útil para la familia.

En el año 1978 llegó la red de agua potable al barrio solventando una necesidad primaria la que no eran confiables los pozos por su pequeña profundidad.

El nombre del barrio Nazareno hace honor a la valiosa capilla que forma parte del barrio "Jesús de Nazareno", la cual posee una meritoria historia para muchos de los vecinos.

La Señora Julia Federenchak realizó una promesa que beneficiaría al barrio, su marido don Jorge se encontraba muy mal de salud y debía ser trasladado a Buenos Aires para ver si allí salvaban su vida, es así que prometió que si todo salía bien y su esposo regresaba a la tierra colorada con vida donaría un terreno y construiría una capilla de " Jesús de Nazareno".

Para ese entonces ya funcionaba en la casa de la familia Díaz, una pequeña capilla de encuentro con una cruz de madera donde rezaban y compartían entre los vecinos un momento de oración.



*Honorable Concejo Deliberante
de la Ciudad de Posadas*

Fue así que con el terreno y el tinglado donado, los vecinos comenzaron la fiel tarea de levantar la capilla, los hombres se encargaban de la construcción, las mujeres con grandes ollas realizaban la comida mientras los niños revoloteaban y jugaban por los alrededores.

Realizaban quermeses para reunir fondos para la capilla, en la casa del vecino Arturo Díaz, vendían empanadas, con ingredientes aportados por cada uno de ellos, un poco de música y el baile y las risas no tardaban en hacerse notar, de esos encuentros salieron unas cuantas parejas, las que luego se casaron y perduran viviendo en el barrio.

También junto a la unión de los vecinos y trabajando conjuntamente se levantó el campanario para colocar la campana que fue un regalo para el barrio.

La primera santa misa se celebró estando solo el tinglado de pie en el año 1970, para el año 1974, realizaron la primera comunión un grupo de jovencitos del barrio, siendo la guía catequista la señora Hilda Díaz. La fecha aniversario de la iglesia es el 14 de septiembre del año 1974, el primer padre fue el Padre Moreno.

De gran valor significativos es recordar el único almacén de la época en el año 1967 propiedad del Señor Pablo Sapallo y su Señora Teresa ubicado sobre la calle Domínguez y Calle 77, como así también la carnicería de Don Benítez la cual sigue funcionando, atendida por su Señora Margarita Benítez, cubriendo las necesidades cotidianas de los vecinos del barrio y siendo lugar de encuentro y recuerdo para el barrio.

En 1975 el Obispo Joaquín Piña le solicita a Don Arturo Díaz que buscara una casita en el barrio en donde pudieran vivir las Monjas de la Iglesia Sagrada Familia, para dicho fin el Señor Jorge Federichak dona la mitad del dinero y la otra mitad con fondos recolectados por las hermanas se realiza la compra de un terreno lindante a la capilla.

Es muy querido por el barrio el vecino Don Arturo Díaz, ya que era el único en poseer vehículo y con su 4L colorado socorría a todos sus vecinos en diferentes emergencias que se podían presentar, como así también era el encargado de acercar a la escuela a los niños del barrio, vecino voluntarioso y amable si los hay -mencionan sus vecinos- también llevaba los fin de semanas a los jóvenes del barrio hasta la cancha del barrio santa rosa para que jugaran los campeonatos de fútbol con los demás equipos de diferentes barrios de la ciudad.

Recuerdan los vecinos que una de esas tantas siesta en las que don Arturo llevaba a los jóvenes, la camioneta se descompuso y todos ellos debieron volver empujando la camioneta hasta el barrio.

El equipo era encabezado por Sausedo Martin Berdun, y era llamado equipo Donati, porque era la marca que los auspiciaba y había donado las camisetas para el equipo.

El día 31 de marzo del año 2015 se reúnen los vecinos Señor Arturo Díaz, Señor Benítez Alcelmo, Señora Juana Coito, Señora Juana Cáceres, Señora Nélida Rodríguez y Señora Ofelia Rivas desempeñándose como actual presidente de la comisión vecinal para escribir la historia del barrio y dejar entero consentimiento como pioneros del barrio, el nombre Nazareno para identificar al barrio, quien hace décadas es conocido consuetudinariamente



*Honorable Concejo Deliberante
de la Ciudad de Posadas*

como Parcela 29, sin contar con una identidad documentada dejando constancia en acta firmadas.

Actualmente el barrio cuenta con 318 personas empadronadas mayores de 18 años.

La Señora Concejala Claudina Deglise agradece la valiosa participación y aporte de los vecinos del barrio, quienes no dejaron de trabajar conjuntamente por tener su identidad que los caracteriza como trabajadores por el bien común, en especial al Señor Arturo Díaz, Señor Benítez Alcelmo, Señora Juana Coito, Señora Juana Cáceres, Señora Nélida Rodríguez y Señora Ofelia Rivas quienes constaron la historia del barrio y de la Capilla Jesús de Nazareno y a la Señorita Diellos Tatiana, Señorita Roció Ríos y Señor Diego Trinidad.



*Honorable Concejo Deliberante
de la Ciudad de Posadas*

CAPÍTULO II

MAPA

